



O-067 - #RESISCIRUGIA: ¿UN FORMATO DOCENTE NACIDO DURANTE LA COVID-19 QUE DEBERÍAMOS MANTENER?

Gómez Díaz, Carlos Javier¹; Farré Font, Roser¹; Díaz del Gobbo, Rafael Gerardo¹; Ramos Rodríguez, José Luis²; Sánchez-Cordero, Sergio³; Feliu Villaró, Francesc⁴; Mayol Martínez, Julio⁵; Collera Ormazabal, Pablo¹

¹ALTHAIA Xarxa Assistencial de Manresa - Fundació Privada, Manresa; ²Hospital Universitario de Getafe, Getafe; ³Consorci Sanitari de l'Anoia, Igualada; ⁴Hospital Universitari Joan XXIII, Tarragona; ⁵Hospital Clínico San Carlos, Madrid.

Resumen

Introducción: Durante la pandemia COVID-19 la docencia MIR se ha visto afectada por la situación sanitaria, pero han surgido otras oportunidades docentes como las sesiones *online* #ResisCirugia. Este proyecto ha ido evolucionando desde reuniones entre residentes y tutores, donde un residente realizaba la ponencia, hasta el formato actual en el que un residente realiza la ponencia principal con el soporte de un especialista experto en el tema, con la participación de un miembro de la respectiva sección de la Asociación Española de Cirujanos (AEC) y 2 moderadores, un residente y un especialista, todo esto con el soporte de varias sociedades científicas, principalmente la AEC.

Objetivos: El objetivo del presente trabajo es describir los datos sobre la evolución de la participación de residentes y especialistas en Cirugía general en las sesiones *online* #ResisCirugia que se han llevado a cabo utilizando la plataforma Zoom video communications®.

Métodos: Análisis de los datos de participación en las sesiones *online* #ResisCirugia durante el periodo comprendido entre el 30/04/2020 y el 08/04/2021. Los datos se obtuvieron de la plataforma Zoom video communications® que inicialmente estuvo gestionada por la Fundación Althaia (abril-octubre 2020)-Periodo Althaia, y posteriormente por la AEC (octubre 2020-abril 2021)-Periodo AEC.

Resultados: En el periodo de estudio se han realizado 26 sesiones. Han participado como panelistas (ponentes o moderadores): 33 residentes y 48 especialistas, de 39 centros hospitalarios, principalmente de España, pero también del extranjero (Méjico, Argentina, EE.UU, Inglaterra y Abu Dhabi). El total de participantes en estas sesiones ha sido de 4.227. Durante el periodo Althaia, la mediana de participantes fue de 37, con un mínimo de 12 participantes, en la primera sesión que se realizó, y un máximo de 83 participantes. Tras la incorporación de la AEC y utilizando todos los medios de difusión de la asociación, la mediana de participantes ascendió a 285, con un mínimo de 144 participantes y un máximo de 554 participantes. Durante el periodo AEC, además se ha podido valorar: el promedio de usuarios preinscritos a la sesión y que finalmente se conectaron fue del: 80,7%; el 76,6% de los participantes se conectaron desde España y un 23,4% desde el extranjero; la distribución de los participantes activos, aquellos que han interactuado y respondido a las preguntas que se han realizado durante las sesiones (62,4% del total): residentes: 46,8%; especialistas: 48,8%; otros: 4,4%.

Conclusiones: Las sesiones *online* #ResisCirugia han constituido un formato docente atractivo, que ha permitido, en este periodo pandemia, continuar con la formación de los residentes de Cirugía General, principalmente en nuestro país. Este formato docente es un complemento a la formación presencial, que favorece la relación entre residentes y especialistas de Cirugía General de diferentes hospitales y nacionalidades, por lo que consideramos que se debe continuar y potenciar este tipo de sesiones.